

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Radiopastorin Susanne Richter aus Hamburg

Sonntag, 28. August 2022

---

Es ist Zeit, dass wir über das Paradies sprechen. Sagen Costa Gröhn und Sarah Köhler. "Paradising" nennen die beiden jungen TheologInnen ihr Programm. Sie laden ein, sich mit einem alten Begriff neu auseinanderzusetzen:

"Denken wir, dass das Paradies etwas ist, was erst nach dem Tod kommt? Was etwas ist, was sich sowieso nie ganz erfüllt, was ne Utopie ist, oder können wir vielleicht auch sagen, das Paradies ist hier, das Paradies ist jetzt und lasst uns etwas mit dieser Vorstellung machen."

Welche Vorstellung gibt es eigentlich vom Paradies bei uns? Weiße Strände, wie in einer Reisebürowerbung, alles im Überfluss, ganz viel Luxus? Costa Gröhn und Sarah Köhler ermuntern, da mal einen kritischen Blick drauf zu werfen.

"Von wegen: Erst, wenn Du richtig viel anhäufst, wenn Du Dir richtig was leisten kannst, wenn Du richtig weit wegfahren kannst, kannst Du so etwas Paradiesisches erleben. Sondern ich kann es eben auch hier und jetzt erleben."

Zum Beispiel in Momenten, wenn wir uns gut verbunden mit der Welt und der Natur fühlen, versorgt und friedlich miteinander.

"Also nicht alles ist paradiesisch. Aber in Teilen ist unsere Welt und unser Leben paradiesisch. Und das wollen wir stark machen und vergrößern und zum Aufstrahlen kommen lassen. Und auch sagen: Es gibt noch Paradies zu gewinnen. Und gleichzeitig merke ich dann auch dabei, wo schon vieles angegriffen ist und nicht mehr intakt und nicht mehr in Ordnung ist."

Besonders sichtbar jetzt bei der Klimakrise. Schnelles Handeln und ein grundsätzliches Umdenken sind gefragt. Und da ist es superwichtig, ein positives Leitbild zu haben, das motiviert, sagt Sarah Köhler: "Paradising versucht beides - positive Antriebsquelle zu sein und gleichzeitig das Aufbrechen von Normalitätsvorstellungen und Vorstellungen dessen, was erstrebenswert ist im Leben."

Biblische Geschichten können einen Teil dazu beitragen. Aber nicht nur. Jeder und jede kann mitreden. Wenn wir über Paradies sprechen, geht es um die Sehnsucht nach Gemeinschaft mit dem Leben. Mit allem Lebendigen. Inkl. Der Natur. Wie wollen wir in Zukunft leben? Die Paradieser haben schon mal vorgelegt mit Gedankenanstößen. Alle dürfen mitdiskutieren. Guckt mal im Netz nach unter "Paradising" und Umkehr-zum-Leben.de